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После трагических событий, связанных 
со взрывом бытового газа 31 декабря 
2018 года в Магнитогорске, по поруче-

нию председателя Законодательного Собрания 
Владимира Мякуша 9 января 2019 года была 
создана рабочая группа по подготовке предложе-
ний по защите населения Челябинской области от 
чрезвычайных ситуаций в сфере газоснабжения.

В состав рабочей группы вошли депутаты об-
ластного парламента, представители министер-
ства строительства и инфраструктуры области, 
Государственной жилищной инспекции, Ростех-
надзора, ГУ МЧС России по Челябинской области, 
прокуратуры, регионального оператора капи-
тального ремонта, газоснабжающих и ресурсо-
снабжающих организаций.

– Основная цель рабочей группы – проана-
лизировать ситуацию с обеспечением безопас-
ности эксплуатируемого газового оборудования 
в жилых домах, – обратил внимание Юрий Кар-
ликанов, открывая заседание. – Также нам важно 
определить имеющиеся недочеты, разработать 
пути решения проблем безопасного газоснаб-
жения. Не исключено, что потребуется внесение 
изменений в федеральное, а возможно, и в реги-
ональное законодательство.

В ходе обсуждения члены рабочей группы 
обратили внимание на ряд существующих в на-
стоящее время проблем. Одна из них – пробел в 
нормативной базе в отношении организаций, об-
служивающих газовое оборудование как в жилом 
доме, так и внутри квартир. Практика показывает, 
что в одном многоквартирном доме обслуживать 
газовое оборудование может сразу несколько та-
ких организаций. Однако, по мнению участников 
встречи, это неправильно – должна быть единая 
организация, которая осуществляет техническое 
обслуживание и ремонт внутридомового и вну-
триквартирного газового оборудования в много-
квартирном доме. И это необходимо закрепить на 
законодательном уровне.

При этом на сегодняшний день есть доста-
точно большой процент южноуральцев, которые 
вообще не заключили договор на обслуживание 
внутриквартирного газового оборудования ни с 
одной организацией. Если на обслуживание вну-
тридомового газового оборудования по области 
заключено 94 процента договоров, то с собствен-

никами квартир, проживающими в разных муни-
ципальных образованиях, заключено всего от 20 
до 50 процентов договоров. Чтобы стимулировать 
южноуральцев активнее заключать договоры с 
организациями, отвечающими за работу газово-
го оборудования в квартирах, Государственная 
жилищная инспекция пошла на крайние меры: 
воспользовалась законодательным правом при-
влекать собственников к административной 
ответственности. Только за прошлый год был 
составлен 51 протокол об административном 
правонарушении. Такая мера позволила сдвинуть 
вопрос с мертвой точки.

Вне зоны доступа
Также участники совещания сошлись во мне-

нии, что наиболее острая проблема, которая 
требует решения, – проблема доступа проверя-
ющих организаций в квартиры южноуральцев. 
Зачастую жильцы категорически отказывают-
ся пускать представителей контролирующих 
структур и обслуживающих организаций в свои 
квартиры. При этом, как показывает практика, 
именно там и имеются серьезные нарушения. 
В последнее время выявляется много квартир, 
в которых газовое оборудование непригодно 

к эксплуатации. Кроме того, известны случаи, 
когда собственники жилья самостоятельно ме-
няют газовые шланги, незаконно устанавлива-
ют дополнительное газовое оборудование, не 
привлекая к работе специалистов. Тем самым 
жители подвергают опасности не только себя, 
но и соседей.

В настоящее время процедура организации 
допуска специализированной организации для 
обследования внутриквартирного газового обо-
рудования длительная. Поэтому члены рабочей 
группы предложили ее упростить.

Также решить проблему могла бы контроль-
ная опрессовка, которая позволила бы не допу-
стить загазованность. Однако она уже много лет 
не применяется. Но руководители газоснабжаю-
щих организаций считают необходимым практи-
ку применения контрольной опрессовки газового 
оборудования возобновить.

В ходе обсуждения участники совещания вы-
работали ряд предложений, направленных на 
решение газовых проблем. Так, по мнению чле-
нов рабочей группы, важно на законодательном 
уровне вернуть внутридомовой системе газо-
вого оборудования статус объекта повышенной 
опасности и усилить надзор за деятельностью 
в данной сфере, ужесточить ответственность 
обслуживающих организаций за поддержание 
в рабочем состоянии систем вентиляции в гази-
фицированных помещениях. Кроме того, важно 
в обязательном порядке установить систему 
контроля загазованности с возможностью авто-
матического отключения подачи газа в много-
квартирные дома. Эти и многие озвученные 
предложения будут проанализированы и обоб-
щены.

– Важно работать в конструктивном русле, – 
подытожил результаты обсуждения Юрий Карли-
канов. – Ведь вопрос безопасности газоснабже-
ния населения очень сложный и многогранный. А 
значит, требует детальной проработки.

Предполагается, что уже в ближайшее время 
члены рабочей группы снова встретятся, чтобы 
обсудить конкретные направления работы в рам-
ках озвученных предложений.

Юрий КарлиКанов, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, руководитель 
рабочей группы по вопросу подготовки предложений по защите 
населения Челябинской области от чрезвычайных ситуаций в сфере 
газоснабжения (фракция «Единая Россия»):

На сегодняшний день вопрос безопасного газоснабжения населения Челябинской области требу-
ет дополнительного урегулирования, поскольку есть много законодательных пробелов.
Во-первых, важно упорядочить работу специализированных организаций, которые обслуживают 

как внутриквартирное, так и внутридомовое газовое оборудование. Таких организаций не должно быть 
великое множество, а их деятельность должна быть регламентирована и лицензирована.

Вторая не менее важная тема – проблема доступа к внутриквартирному газовому оборудованию 
сотрудников специализированной организации. Этот вопрос также требует тщательно проработки, ведь 
очень важно, чтобы в случае необходимости ограничения газоснабжения квартир нерадивых собствен-
ников не пострадали остальные жильцы дома.
Обсуждались и другие проблемы.

 Все прозвучавшие предложения будут обязательно скорректированы. Если потребуется, подготовим 
законодательную инициативу в региональное или федеральное законодательство, обратимся с рекомен-
дациями в органы исполнительной власти Челябинской области и Российской Федерации. Главное 

– выработать план конкретных действий по безопасному газоснабжению жителей области для того, 
чтобы понимать, в каком направлении двигаться в решении накопившихся в этой сфере проблем.

Не только проаНализировать, Но и Найти 
пути решеНия проблемы безопасНого 
газосНабжеНия южНоуральцев – 
осНовНая задача рабочей группы, 
которая создаНа при закоНодательНом 
собраНии челябиНской области по 
решеНию руководителя депутатского 
корпуса владимира мякуша (фракция 
«едиНая россия»). возглавил ее 
первый заместитель председателя 
региоНальНого парламеНта юрий 
карликаНов (фракция «едиНая россия»).

безопасНость газосНабжеНия: 
       парламеНтский коНтроль 

15 тысяч 
многоквартирных жилых домов на 
сегодняшний день газифицировано 
в Челябинской области.

В ходе обсуждения члены рабочей группы обратили внимание на ряд 
существующих проблем

Юрий Карликанов

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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приоритеты
Борис Дубровский в сопровожде-

нии гендиректора предприятия Пав-
ла Избрехта осмотрел, как работает 
система обеспечения экологической 
защиты на Челябинском цинковом 
заводе. Глава региона побывал в 
производственных помещениях сер-
нокислотного, плавильного цеха и 
нового отделения выщелачивания.

– Для нас улучшение экологиче-
ской ситуации – один из главных 
приоритетов. Динамика снижения 
выбросов впечатляющая. На про-
тяжении нескольких последних лет 
идет снижение, и сейчас объем в 
разы меньше норматива (3,39 по 
факту, 50 – норматив). Мотивировать 
предприятия к снижению выбросов 
будет закон о квотировании. Закон 
на согласовании, но мы переходим 
на новую систему уже с этого года. 
Задача – минимум на 20% снизить 
выбросы в промышленных центрах. 
Очевидно, что для цинкового завода 
(с точки зрения новых нормативов) 
проблем не будет. Работа ведется 
здесь системно, это хороший пример 
того, как успешно управлять пред-
приятием (они производят при этом 
100% всего цинка в России) и обе-
регать окружающую среду, – под-
черкнул Борис Дубровский.

Предприятия области уже прово-

дят инвентаризацию и готовят пол-
ную информацию для расчета квот, 
чтобы показатели были реальны 
и не привели к приостановке дея-
тельности. ЧЦЗ одним из первых 
предприятий Челябинска подписал 
соглашение о взаимодействии с пра-
вительством Челябинской области в 
сфере охраны окружающей среды. За 
последние 10 лет завод вложил в 
природоохранные мероприятия бо-
лее 4 млрд рублей.

– Из экологических мероприятий 
самое существенное – это строитель-
ство локальных очистных сооруже-
ний. После окончания их строитель-

ства в 2020 году завод закольцует 
внутренний оборот технической 
воды и производственные сбросы в 
реку Миасс прекратятся. Сейчас сброс 
идет через существующие очистные 
сооружения, по количеству сбрасы-
ваемых веществ мы не превышаем 
установленные нормы. Но в 2021 
году мы полностью исключим сброс 
в реку производственной воды за-
вода, – пояснил гендиректор ЧЦЗ 
Павел Избрехт.

откроВенный разгоВор 
Также губернатор Борис Дубров-

ский пообщался с работниками пред-
приятия. Металлурги расспросили 
главу региона об экологии, о том, 
как будут обновлять городской обще-
ственный транспорт, благоустраивать 
дворы, ремонтировать дороги и ког-
да достроят дома обманутых доль-
щиков.

Разговор Бориса Дубровского с за-
водчанами прошел в одном из цехов 
цинкового завода. Они обсудили ак-
туальные вопросы благоустройства 
Челябинска и обеспечение эффектив-
ной работы общественного транспор-
та, в том числе трамваев, на которых, 
в основном, добираются до места 
работы сотрудники предприятия.

– Мы сейчас прорабатываем во-
прос перехода транспорта на газомо-

торное топливо до 2021 года, ожида-
ем, что к этому моменту дизельного 
транспорта в Челябинске не будет. 
Что касается трамваев – будет пар-
тнер, который инвестирует средства 
в обновление парка. Существующий 
общественный транспорт очень ста-
рый. Есть цель обновить подвижной 
состав, мы видим, как это можно 
сделать. Думаю, что уже в начале 
следующего года даже в морозы вы 
в комфортных условиях сможете 
добираться от работы до дома. Мы 
работаем над этим целенаправленно, 

– рассказал Борис Дубровский.
Также губернатора расспросили о 

том, реализуются ли другими юж-
ноуральскими предприятиями про-
граммы по сохранению окружающей 
среды и какие меры в области пред-
принимаются дополнительно для 
улучшения экологической ситуации.

– Программы внедряются на всех 
предприятиях. Если компании, как 
крупные, так и средние, не проводят 
модернизацию производства с целью 
сокращения выбросов загрязняющих 
веществ, то у них точно нет будущего. 
Мы проехали по территории вашего 
завода, увидели, что снег белый, это 
еще одно подтверждение, визуаль-
ное, что предприятия работают над 
тем, чтобы минимизировать выбро-
сы, не только Челябинский цинковый 
завод. Не буду говорить, с большим 
или меньшим успехом, потому что не 
хочу критиковать других, сравнивая 
с вами, – у всех разные условия и 
финансовые возможности. Но то, что 
сегодня перед всеми предприятиями 
поставлена задача по снижению вы-
бросов – это однозначно, тем более 
и Магнитогорск, и Челябинск отмече-
ны в майском Указе Президента РФ 

№ 204 – снизить на 30% объемы всех 
выбросов в ближайшие годы. Но мы 
ставим задачу сделать это гораздо 
быстрее – к 2020 году. Мы нацелены 
сделать Челябинск чище уже через 
год, – пояснил Борис Дубровский.

Кроме того, от работников ЧЦЗ 
прозвучало предложение сделать 
комфортнее дворовые территории 
и, в частности, обновить дорогу по 
улице Захаренко. Сейчас там образо-
валась глубокая колея, дорога давно 
не ремонтировалась.

– Вопрос актуальный, я тоже отно-
шусь эмоционально к тому, что центр 
Челябинска более или менее приво-
дится в порядок, но как заглянешь за 
фасад, там все по-другому. Работаем 
с главами семи районов Челябинска, 
у них есть бюджеты, есть обязан-
ности перед своими гражданами. В 
текущем году на благоустройство 
муниципалитетам направляется 1 
млрд рублей, большая часть суммы 

– Челябинску как областному центру, 
– подчеркнул Борис Дубровский.

Главе региона также задали во-
прос о том, когда разрешится ситу-

ация с достройкой домов обманутых 
дольщиков «Яркой жизни». «Вы, ко-
нечно, знаете все наши проблемы. 
Мой дом должны были сдать летом 
2017 года. У нас только цоколь и 
фундамент заложены, что дальше 

– неизвестно. Когда все решится?» 
– спросила губернатора работница 
завода.

Борис Дубровский рассказал о 
том, что сейчас появились законода-
тельные возможности, позволяющие 
найти инвесторов для достройки этих 
объектов.

– В частности, мы можем выделять 
землю, чтобы была возможность за-
крыть кассовый разрыв для дострой-
ки этих домов. Вопросы с дольщика-
ми на постоянном контроле у меня и 
правительства Челябинской области, 
мой заместитель Сергей Вернерович 
Шаль ведет эту работу. Я регулярно 
проверяю, как продвигается вопрос. 
Есть свои нюансы, вы и без меня зна-
ете, какие именно. Мы нацелены ре-
шить вопрос до 2021 года. Работаем 
над этим, – сообщил губернатор. 

Фото Дмитрия Куткина

Губернатор борис Дубровский посетил Челябинский цинковый завоД, 
который реализует ряД инвестиционных проектов, призванных 
минимизировать неГативное влияние на окружающую среДу. сеГоДня 
выбросы завоДа в атмосферу в несколько раз ниже установленной 
нормы. к 2020 ГоДу Чцз планирует законЧить строительство локальных 
оЧистных сооружений, в результате ЧеГо отработанные 
произвоДственные стоки не буДут сбрасываться в реку миасс 
и преДприятие перейДет на полностью замкнутую систему оЧистки 
стоЧных воД.

борис дубровский: челябиНские предприятия вНедряют экологически 
безопасНые техНологии, Не дожидаясь закоНа о квотироваНии

Губернатор Борис Дубровский пообщался 
с работниками предприятия

В цехах завода кипит работа

Разговор Бориса Дубровского с заводчанами прошел 
в одном из цехов цинкового завода
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Эта группа – одна из самых 
многочисленных: как по числу 
объектов, признанных про-

блемными, так и по количеству доль-
щиков. Неслучайно в рабочую группу 
входят депутаты всех фракций южно-
уральского парламента. В нынешнем 
заседании помимо Ильи Бархатова 
(фракция «Справедливая Россия») 
приняли участие парламентарии Олег 
Екимов (фракция «Единая Россия»), 
Михаил Махов (фракция «КПРФ»). Так-
же были приглашены представители 
регионального министерства строи-
тельства и инфраструктуры, компа-
нии– застройщика ООО «Гринфлайт» 
и сами дольщики.

Центральной темой заседания ста-
ло текущее исполнение застройщиком 
плана– графика (дорожной карты). 
Генеральный директор «Гринфлайта» 
Олег Лакницкий признал, что отста-
вание в строительстве есть по двум 
многоквартирным домам.

–  Федеральное законодательство 
изменилось, и сегодня мы с област-
ным министерством строительства 

обсуждаем вопрос о выделении зе-
мельного участка в качестве залога 
для банка, –  рассказал Лакницкий. 

–  Только тогда станет возможным за-
вершить строительство. Но как эта 
земля будет передаваться – необхо-
димо решать.

Напомним, вопрос о привлечении 
новых застройщиков для достройки 
проблемных домов обозначен в фе-
деральном законе № 214, и один из 
стимулов – предоставление застрой-
щику без проведения торгов земель-
ных участков по решению высшего 
должностного лица субъекта Федера-
ции. Вместе с тем порядок передачи 
определяет правительство РФ. Про-
ект соответствующего постановления 
пока что находится на публичном об-
суждении.

–  В то же время в законодательстве 
есть оговорка, что до утверждения по-
рядка участок может быть предостав-
лен по согласованию с Министерством 
строительства России, –  пояснил 
представитель южноуральского мин-
строя Евгений Кучин. –  Что касается 

земельных участков, на которые рас-
считывает «Гринфлайт», оценку будет 
проводить фонд социальной поддерж-
ки дольщиков и заемщиков, который 
существует при КЖСИ.

По словам Кучина, соответствую-
щий документ уже направлен в фонд 
для проведения независимой оценки 
стоимости незавершенного строи-
тельства.

Очередное заседание рабочей 
группы депутаты Законодательно-
го Собрания предложили провести в 
апреле, когда, скорее всего, уже про-
яснится ситуация с земельными участ-
ками и другими строящимися домами.

состоялось оЧереДное засеДание рабоЧей Группы поД преДсеДательством 
Депутата законоДательноГо собрания ильи бархатова, сформированной 
Для оперативноГо решения вопросов, возникающих у застройщика 
и уЧастников ДолевоГо строительства при осуществлении строительства 
мноГоквартирных Домов.

илья Бархатов, депутат 
Законодательного Собрания 
(фракция «Справедливая Россия»):

Состоялось уже четвертое заседание нашей 
рабочей группы, причем впервые в таком 
расширенном составе, когда в обсуждении 

участвовали представители десяти проблемных до-
мов. У дольщиков возникают вопросы относительно 
сроков переселения, внесения залога через банк и 
предоставления земельных участков застройщику. 

На текущий момент, по домам, закрепленным за мной, как за депутатом 
Законодательного Собрания, из более 400 квартир заселено свыше 200. На-
деемся, что уже к апрелю этот показатель вырастет. В целом ситуация 
развивается в позитивном ключе, застройщик идет навстречу по всем 
вопросам, возникающим у депутатов и дольщиков.

долевки: за чем дело стало?

В апреле, ко дню рождения 
Собрания молодых депута-
тов, который традиционно 

отмечается вместе с Днем молодого 
парламентария, запланирован оче-
редной, третий по счету форум моло-
дых политиков Челябинской области. 
На мероприятие съедутся предста-
вители не только из Уральского фе-
дерального округа, но и других реги-
онов России, будут приглашены гости 
из Совета Федерации. Как и прежде, 
форум может пройти на нескольких 
площадках – в Законодательном 
Собрании, в правительстве региона, 
а также не ведущих предприятиях 
области. Не исключено, что глав-
ной темой станет закон о молодежи, 
принятие которого на федеральном 

уровне ожидается в этом году. Кро-
ме того, на форуме могут презенто-
вать экспертный клуб. В него войдут 
бывшие выпускники СМД, ставшие 
сегодня опытными руководителями, 
политиками и так далее.

В течение года молодые южно-
уральские депутаты проведут ряд 
выездных заседаний в территориях, 

в том числе в Красноармейском рай-
оне и Снежинске. По предложению 
председателя СМД Евгения Малеева, 
в рамках выездных заседаний будет 
практиковаться формат встреч с мо-
лодежью. Это хорошая возможность 
пообщаться со своими сверстниками 
в том или ином районе.

Свою работу продолжит обще-

ственная приемная Собрания мо-
лодых депутатов. Вернее, офис уже 
начал работать по адресу: город 
Челябинск, улица Салавата Юлаева, 
28. Жители разных территорий могут 
обратиться в приемную через своих 
молодых депутатов на местах, полу-
чить консультацию профессиональ-
ного юриста. Примечательно, что при 

участии молодых парламентариев 
уже неоднократно решались про-
блемы жителей. Отметим, СМД ак-
тивно взаимодействует с региональ-
ной приемной председателя партии 

«Единая Россия» Дмитрия Медведева, 
заручившись поддержкой старших 
коллег – депутатов фракции «Единая 
Россия» Законодательного Собрания.

И главное – это законотворчество. 
У Собрания молодых депутатов Челя-
бинской области немало воплощен-
ных в жизнь законопроектов. Тем 
не менее, Евгений Малеев призвал 
молодой депутатский корпус активи-
зироваться. В качестве примера мо-
жет послужить недавняя инициатива 
заместителя председателя СМД Ви-
гена Мхитаряна в сфере налогов, по-
лучившая одобрение федеральных 
сенаторов Олега Цепкина и Дмитрия 
Шатохина.

первое в этом ГоДу засеДание 
совета собрания молоДых 
Депутатов Челябинской области 
посвятили обсужДению плана 
работы на ГоД впереД. на повестке 

– серия выезДных мероприятий 
по ГороДам и весям южноГо урала, 
траДиционный реГиональный 
форум молоДых политиков, 
разработка законоДательных 
инициатив и мноГое ДруГое.

Евгений МалЕЕв, председатель Собрания молодых депутатов 
Челябинской области:

В этом году для нас одно из основных направлений с точки зрения законодательства – 
принятие базового федерального закона о молодежи. В нем прописано все, вплоть до 
стандарта для специалистов по работе с молодежью. Также в нем говорится о необхо-

димости создания в каждом субъекте РФ Собрания молодых депутатов. Надеемся, что после 
принятия закона на федеральном уровне будет принят и соответствующий региональный закон, 
который отразит специфику конкретно Челябинской области. Во-вторых, нашими депутатами 
подготовлен ряд законодательных инициатив, направленных на совершенствование 
разных сфер жизни, например, одна из новых инициатив – в сфере налогового законода-
тельства – принадлежит нашему депутату Вигену Мхитаряну.

виген Мхитарян, заместитель председателя Собрания молодых 
депутатов Челябинской области:

В данный момент, если исходить из буквы закона, предприятие, арендующее муниципальное 
имущество в течение двух-трех лет, имеет право подать заявление на право имущественного 
выкупа. Однако на дату заключения договора купли-продажи организация должна нахо-

диться в электронном реестре субъектов малого и среднего предпринимательства, который фор-
мируется раз в год. А значит, если по каким-то причинам организация не успевает войти в реестр, 
она вынуждена ждать целый год. В своей инициативе я предлагаю ссылаться не на электронный 
реестр, а на письменное заявление из налоговой инспекции, которая подтверждает статус 
СМП. Таким образом, объект не будет простаивать долгое время, муниципалитет получит 
прибыль, а представители бизнеса не будут ущемлены в своих правах.

молодые депутаты расплаНировали год
актуально

собраНие молодых 
депутатов формируется 
из числа депутатов 
закоНодательНого 
собраНия и депутатов 
представительНых 
оргаНов муНиципальНых 
образоваНий, возраст 
которых На деНь избраНия 
Не  превышает 35 лет
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Александр Патритеев

В расширенном заседании рабочей группы приняли участие 
дольщики десяти многоквартирных домов

Виген Мхитарян и Евгений Малеев. 
В арсенале молодых парламентариев немало законодательных инициатив
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Рабочая группа была созда-
на по распоряжению пред-
седателя Законодательного 

Собрания Челябинской области Вла-
димира Мякуша (фракция «Единая 
Россия»). В нее вошли парламента-
рии, представители министерства 
сельского хозяйства региона, обще-
ственных организаций, прокуратуры, 
муниципалитетов, а также зоозащит-
ники, кинологи, ветеринары, а воз-
главил ее заместитель председателя 
областного парламента, председа-
тель комитета по экономической по-
литике и предпринимательству Кон-
стантин Захаров (фракция «Единая 
Россия»).

В результате долгих обсуждений 
были выработаны предло-
жения, которые еще в марте 
2011 года переданы на рас-
смотрение в Государственную 
Думу. Долгих восемь лет фе-
деральные парламентарии 
тщательно изучали поправки 
российских регионов, со-
гласовывали законопроект с 
федеральными ведомствами. 
За прошедшие годы к нему 
поступило более трехсот по-
правок, было проведено более 
сотни совещаний, а сам зако-
нопроект был согласован с 28 
федеральными ведомствами. 
И наконец 19 декабря 2018 
года федеральный закон «Об 

ответственном отношении с живот-
ными и о внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации» принят. А уже 27 
декабря закон вступил в силу.

– Закон дает возможность уре-
гулировать ответственность людей 
перед животными, – прокомменти-
ровал заместитель председателя об-
ластного парламента, руководитель 
рабочей группы Константин Захаров. 

– Долгих восемь лет мы ждали его 
принятия. Я лично общался со многи-
ми зоозащитниками, которые озву-
чивали свою позицию относительно 
предлагаемых нами поправок, а так-
же самого закона. И, несмотря на то 

что у него было много противников, 
законодатели внесли ряд жестких 
норм и требований в отношении от-
ветственного обращения с животны-
ми. Его принятие было крайне необ-
ходимо, поскольку без регулирующе-
го механизма было много проблем, 
особенно в крупных городах.

Наличие у закона противников 
вполне объяснимо. Ведь принятые 
нормы действительно довольно 
жестко регламентируют ряд момен-
тов. Так, устанавливается запрет на 
пропаганду жестокого обращения с 
животными, натравливание живот-
ных друг на друга (за исключением 
служебных), отказ владельцев от 
исполнения обязанностей по их со-

держанию до передачи в приют, тор-
говлю животными вне специальных 
мест. Более того, отныне под запрет 
попали любые контактные зоопарки. 
Также запрещены бои животных и 
иные зрелищные мероприятия, в ко-
торых есть вероятность причинения 
травм, увечий питомцам, их смерти.

Кстати, что касается приютов для 
животных, то законом их деятель-
ность также четко отрегулирована. 
С 2020 года на территории Челябин-
ской области могут быть созданы 
государственные приюты для бра-
тьев наших меньших. При этом закон 
предусматривает, что помимо вак-
цинации и лечения животных от бе-

шенства и других опасных болезней 
владельцы приютов должны будут 
размещать информацию о содержа-
щихся у них животных в Интернете. 
Также предусмотрено право граждан 
на посещение этих приютов.

Помимо прочего, федеральный 
закон установил запрет на беспри-
чинное умерщвление животных, де-
лать это разрешено только в случае 
необходимости прекращения не-
переносимых физических страданий 
нежизнеспособных особей.

Эти и другие запреты активно 
поддерживают многие ветеринары 
и зоозащитники. Так, известный че-
лябинский ветеринар и руководитель 
приюта для животных «Спаси меня» 
Карен Даллакян не скрывает своей 
радости, однако сокрушается, что по-
сле того, как контактные зоопарки 
начнут закрываться, зверей, пока 
еще проживающих там, вероятно, 
станут выпускать на улицу. 

– Есть опасения, что случится боль-
шой наплыв животных из контактных 
зоопарков в такие приюты, как наш, – 
выразил свою тревогу Карен Даллакян. 

– Хотя у контактных зоопарков еще есть 
время подумать и решить, что делать с 
проживающими у них животными.

Что касается приюта «Спаси меня», 
то в настоящее время здесь помимо 
домашних питомцев, которых пре-
дали хозяева, содержится порядка 40 
диких зверят. Среди них рысь Раиса, 
которую в Свердловской области сби-
ла машина; енот, ослепший от фото-
вспышек во время фотографирова-
ния с челябинцами; косуля Эля, чью 
маму жестоко убили браконьеры, 
и многие другие питомцы. Именно 
здесь они нашли пристанище, заботу 
и внимание. Кого-то удалось выле-
чить, а значит, дать шанс на вторую 
жизнь, но некоторые из этих живот-
ных уже никогда не смогут адапти-
роваться к полноценной жизни. При-
чина – жестокость людей, желание 
обогатиться за счет зверюшек. 

Приют активно сотрудничает с 
МЧС России, министерством эколо-
гии и природопользования Челябин-
ской области. Также широко развита 
волонтерская сеть, которая позво-
ляет мониторить ситуацию по всей 
стране, при необходимости опера-
тивно реагировать, чтобы спасти то 
или иное животное от человеческой 
жестокости. 

об ответствеННом обращеНии с животНыми
разГоворы о необхоДимости ужестоЧить ответственность за жестокое 
обращение с животными уже веДутся несколько лет. зоозащитники, 
руковоДители мноГоЧисленных приютов Для животных, 
общественники, парламентарии, преДставители орГанов 
исполнительной власти всех уровней неоДнократно обсужДали 
варианты феДеральноГо закона, который позволил бы науЧить 
россиян более Гуманному отношению к братьям нашим меньшим. 
Челябинская область – оДин тех российских реГионов, ГДе этому 
вопросу уже мноГо лет уДеляется пристальное внимание. при 
реГиональном парламенте еще в 2011 ГоДу была созДана рабоЧая 
Группа по поДГотовке поправок к проекту феДеральноГо закона
 «об ответственном обращении с животными».

Константин Захаров, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по экономической политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Принятие федерального закона «Об ответственном обращении с жи-
вотными» мы ждали очень долго. Впервые о нем заговорили еще в 
2010 году, но потребовалось восемь лет, чтобы его разработать, внести 

многочисленные поправки, согласовать с федеральными ведомствами. Свой 
вклад в разработку закона внесли и депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области, которые на специально созданной рабочей группе под-
готовили и направили свои поправки к закону. Мы предлагали осуществлять 
продажу животных только через специализированные магазины, также по 
рекомендации кинологов было предложено расширить список собак по-
тенциально опасных пород и так далее. Многие наши поправки были учтены. 
Теперь депутаты Законодательного Собрания Челябинской области должны 
принять на региональном уровне изменения в свои законодательные 
акты. Также потребуется решить много других вопросов. Вместе с зоо-
защитниками нам предстоит серьезная работа, чтобы отточить нюансы 
принятого закона.

Карен ДаллаКян, ветеринар, зоозащитник, 
руководитель челябинского приюта для животных 
«Спаси меня»:

Это очень долгожданный федеральный закон, теперь предстоит большая 
работа над региональными подзаконными актами. И мы активно уча-
ствуем в их подготовке. Здесь много нюансов, свое мнение обязательно 

должны озвучить профессионалы: кинологи, фелинологи и другие. Ведь кроме 
правильного содержания домашних животных важно грамотно заботиться о 
диких животных, многие из которых в настоящее время, к сожалению, живут 
в контактных зоопарках. Более того, многие люди содержат диких животных 
у себя дома, что категорически нельзя. И радует, что теперь в России есть за-
кон, регламентирующий все правила и требования по содержанию и уходу за 
животными. Со своей стороны мы готовы оказывать любую поддержку в 
реализации закона в Челябинской области.

Ирина Яббарова, фото Дмитрия Куткина

Питомец приюта рысь Раиса

Косуля Эля

Константин Захаров и Карен Даллакян обсуждают рабочие  моменты
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Подготовил Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

традиции

в прошлую субботу леДовый Дворец 
«уральская молния» в Челябинске стал 
серДцем нароДноГо хоккея. поряДка 
полусотни команД – луЧшие из луЧших – 
съехались сюДа со всеГо южноГо урала 
на финальные иГры IX турнира по хоккею 
в валенках на кубок законоДательноГо 
собрания Челябинской области «иГрай 
по-нашему!». по траДиции 
реГиональные парламентарии не только 
приветствовали уЧастников турнира, 
но и сами леДовой Дружиной, 
составленной из Депутатов разных 
фракций, скрестили клюшки со сборной 
областной феДерации профсоюзов 
и команДой аДминистрации 
Челябинска. самые яркие моменты 
хоккейных баталий – в нашем 
фоторепортаже.

«играй по-Нашему». по-южНоуральски 

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Челябинская область по праву входит в десятку лучших регионов страны 
по развитию физической культуры и спорта. Мы гордимся достижениями 
наших хоккеистов, которые защищали и сегодня защищают цвета флага 

не только Челябинской области, но и Российской Федерации. Наш регион до-
бивается больших спортивных успехов, но все они берут свое начало в народе, 
когда развит массовый спорт, когда все больше южноуральцев приобщаются к 
здоровому образу жизни. Традиция областного турнира по хоккею в валенках, 
заложенная девять лет назад, дает положительные результаты, в этом мы 
убеждаемся каждый год: растет число команд, участвующих в этих соревно-
ваниях. Я интересовался у своих коллег из других регионов России, про-
водится ли где-то еще в нашей стране турнир, подобный этому, и могу 
сказать, что Челябинская область в этом смысле уникальна.

олег ГолиКов, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель 
комитета по строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству (фракция «Единая Россия»):

Хоккей в валенках – это народный хоккей. Считаю символичным, что именно 
в Челябинской области, именно при поддержке Законодательного Собрания 
проходит такой турнир. Главная его цель, чтобы в соревнованиях принимали 

участие команды со всех уголков нашего региона, молодежь и старшее поколение, 
представители бюджетных учреждений и некоммерческих общественных объ-
единений. К примеру, сегодня приехала женская команда из Верхнего Уфалея, 
который входит в мой избирательный округ. Верхний Уфалей – город, где 
традиционно проходят соревнования всероссийского масштаба по хоккею с 
мячом, и сам он, конечно, славится любителями этого вида спорта.

олег ЕКиМов, депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»), заместитель 
председателя Федерации профсоюзов Челябинской 
области:

Это хорошо, что девять лет назад был придуман турнир «Играй по-нашему!», 
причем, действительно, по-нашему, ведь, как сказал председатель За-
конодательного Собрания Владимир Викторович Мякуш, это уникальный 

в своем роде турнир. Сегодня команда Федерации профсоюзов проиграла, но – 
ничего, команда новая, молодая, только начала заниматься этим видом спорта. 
Зато у нас хорошие учителя – областные депутаты, с которыми трудно тягаться 
любому сопернику. Так что будем оттачивать свое мастерство, тем более, недавно, 

буквально две недели назад, Федера-
ция провела свой турнир по хоккею 
«Профсоюзы на льду».

Сергей БуяКов, депутат 
Законодательного Собрания 
(фракция «ЛДПР»):

Отличная традиция зародилась де-
вять лет назад – областной турнир 
по хоккею в валенках, и отрадно, 

что турнир вышел из-под легкой руки де-
путатов Законодательного Собрания. Это 
доступная игра, в нее играют люди разных 
возрастов и даже разных политических 
убеждений. Действительно, сегодня мы 
стали свидетелями бескомпромиссной 
спортивной борьбы, которая сближает в 
том числе и все ветви власти, все по-
литические силы, все общественные 
организации.

Яркие моменты турнира по хоккею в валенках 
на Кубок Законодательного Собрания

Светлана ГорБатова, 
65 лет, хоккеист 
команды «Drom.ru»:

Я опекун девочки-инвалида, мы 
с ней 15 лет уже вместе, пять 
лет состою в обществе паллиа-

тивной помощи «Пеликан». Нас при-
гласили поиграть, и теперь участвуем 
каждый год. Так что можно сказать, 
что мы постоянные участники, игра-
ем все вместе, все наши мамочки 
и бабушки, заботящиеся о детях с 
ограниченными возможностями. 
Мы универсальные игроки, каждый 
может сыграть и в защите, и в на-
падении, если видим, что кто-то один 
устал, сразу меняемся. Без команд-
ной игры ни в хоккее, ни в жизни 
никак нельзя. Низкий поклон тем, 
кто придумал такой турнир и 
поддерживает его проведение 
из года в год.

николай БайтЕКов, 
тренер команды из 
Уйского района:

В первый раз участвуем в этом 
турнире. Обычно играем в хок-
кей на коньках, но здесь принцип 

тот же самый, только в валенках. А 
вообще, это же очень старая, давняя 
игра. Мне самому около 40 лет, но еще 
помню, как старшие ребята надевали 
валенки, брали клюшки и выходили 
во двор. Здорово, что сегодня эта игра 
возродилась для молодого поколения. 
Нашу команду собирали из мальчи-
шек, живущих в разных поселениях. 
Да, команда сборная, так что будем 
присматриваться, менять тактику уже 
по ходу игры. Хотя сегодня для нас 
главное не победа, а участие, 
участие в таком престижном 
турнире.

илья ульянов, команда 
«Шахтер», п. Роза, 
победители турнира среди 
детских команд:

Первый год участвуем в турнире. В 
декабре прошлого года у нас начались 
тренировки. Условия для этого есть: 

на стадионе установлена современная хок-
кейная коробка, там и тренируемся, там и 
играем. Форма, клюшки, валенки. Что еще 
надо? Победа! Из четырех сегодняшних игр 
только один раз уступили соперникам. На-
верное, и мой вклад в это есть, играю 
в центральном нападении. Не скажу, 
что все получается, но справляюсь.

Победители и призеры соревнований получили 
сладкие призы, медали и главные трофеи 

турнира – памятные кубки

Ледовая дружина депутатов 
Законодательного Собрания

С каждым годом в турнире принимает участие 
все больше команд, в том числе и детских
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Напомним, война в Афгани-
стане началась в 1979 году. 
Более 500 тысяч наших 

солдат и офицеров выполняли свой 
воинский долг в Афгане, при этом 
более десяти с половиной тысяч во-
еннослужащих – южноуральцы. По-
рядка 180 наших земляков так и не 
вернулись из Афганистана на родину. 
Среди наших земляков, выполняв-
ших воинский долг в Афганистане, 
более двух тысяч солдат и офицеров 
награждены медалями и орденами 
за мужество и героизм.

В память о каждом погибшем в 
Афганистане солдате на Южном Ура-
ле установлен мемориальный ком-
плекс, который находится на въезде 
в поселок Вавиловец Сосновского 
муниципального района. Памятник 
был установлен еще в 2008 году по 
инициативе местных властей и во-
еннослужащих-южноуральцев, про-
шедших через Афганскую войну. Од-
нако давняя мечта афганцев и муни-
ципальных властей – разбить на этом 
месте Сквер Памяти – долгое время 
не реализовывалась. Но благодаря 
совместным усилиям в конце про-
шлого года мемориальный ансамбль 
был завершен. Торжественное откры-
тие Сквера Памяти было решено при-
урочить к 30-летию вывода советских 
войск из Афганистана.

– Открытие Сквера Памяти – символ 
того, что на Южном Урале не забыва-

ют о тех бойцах, которые не верну-
лись с Афганской войны, – заметил 
парламентарий Александр Журавлев. 

– Мы чтим их память, гордимся их 
подвигами, скорбим по каждому, кто 
не вернулся живым домой. И очень 
важно эту память сберечь. Именно по-
этому она должна жить 
не только в книгах и 
фильмах, но и в мемори-
альных комплексах, сим-
воличных скверах, 
ведь сюда могут 
прийти родные 

и близкие погибших, возложить цветы. 
От всей души выражаю благодарность 
тем, кто воплотил идею создания Скве-
ра Памяти в жизнь, тем, кто не остался 
безучастным. Это говорит о том, что на 
Южном Урале много патриотов, кото-
рые не только уважают и чтят подвиг 
своих земляков, но и делают все, чтобы 
сохранить историю нашей страны.

Как добавил глава Сосновского 
муниципального района Евгений Вага-

нов, многим семьям района 
также знакома боль утраты. 
Ведь из 170 военнослужа-

щих, призванных в Аф-
ганистан из Сосновского 

района, семеро так 
и не вернулись, 

каждый из них 

геройски погиб во время сражений.
– В настоящее время в Сосновском 

районе проживает 129 человек, при-
нимавших участие в Афганской войне, 

– добавил глава района. – Открытие 
сквера – это символ того, что мы не 
только не забыли своих земляков, но и 
благодарны им, ведь они отдали свои 
жизни ради сохранения суверенитета 
нашей страны. И очень важно, чтобы 
историю нашего государства знали и 
ценили будущие поколения – все те, 
для кого мы сегодня стараемся ее со-
хранить. 

В рамках торжественного открытия 
сквера председатель областного совета 
ветеранов, генерал-лейтенант, почет-
ный гражданин Челябинской области 
Анатолий Сурков в честь 30-летия 

вывода войск из Афганистана вручил 
медали южноуральцам, которые вы-
полняли свой воинский долг на терри-
тории республики. 

Добавим, что 17 января, в день 
85-летия Челябинской области, состоя-
лось торжественное открытие мемори-
ального комплекса в память о Героях 
России, всех воинах-южноуральцах, 
погибших при выполнении интернаци-
онального долга за пределами страны 
и в боевых операциях Северо-Кавказ-
ского региона. В гранитных плитах на 
Аллее Славы в Челябинске увековече-
ны имена и погибших в Афганистане 
солдат и офицеров.

Всего же на гранитных камнях вы-
сечено 623 фамилии, 18 из них – Героев 
России.

александр ЖуравлЕв, 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 
социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

После окончания Великой Отечественной 
войны наша страна принимала участие 
почти в 50 вооруженных конфликтах на 

территории 22 государств. К сожалению, в каж-
дом из них гибли наши соотечественники, в 

том числе и южноуральцы. И война в Афганистане – очень печальная страница 
в истории нашей страны. Но несмотря на то что прошло уже несколько десятков 
лет с окончания Афганской войны, мы по-прежнему помним о тех солдатах, 
которые погибли за независимость России, чтим их подвиги. И создание мемо-
риальных комплексов, открытие памятных скверов важно не только для родных 
и близких погибших военнослужащих, но и для каждого из нас, для наших 
детей и внуков – для всех будущих поколений, которые, как и мы, должны 
хранить и уважать свою историю.

в этом ГоДу исполняется 30 лет 
со Дня вывоДа советских войск 
из республики афГанистан. 
несмотря на то Что война 
в афГане уже история, в россии, в 
Челябинской области, о тех 
событиях не забывают. веДь 
среДи военнослужащих, 
принимавших уЧастие в той 
войне, было немало наших 
земляков. накануне скорбной 
Даты был открыт сквер памяти 
о тех бойцах, которые отДали 
свои жизни при исполнении 
воинскоГо ДолГа. 
в торжественной церемонии 
открытия сквера принимал 
уЧастие Депутат областноГо 
парламента, преДсеДатель 
комитета по социальной 
политике алексанДр журавлев 
(фракция «еДиная россия»).

более полумиллиоНа советских воеННослужащих 
приНимали участие в афгаНской войНе;
более 180 жителей челябиНской области погибли при 
исполНеНии воиНского долга На территории афгаНистаНа.

сквер памяти

15 февраля 2019 года исполНилось ровНо 30 лет со дНя 
вывода советских войск из республики афгаНистаН.

Несмотря на то что с окончания во-
йны прошло три десятилетия, ей 
до сих пор не дана однозначная 

оценка. По-разному на нее смотрят те, кто 
отдавал приказы, и те, кто их исполнял. Но 
суть событий от этого не меняется – и для тех 
и для других это была война, в которой гибли 
друзья и сослуживцы. Она навсегда останет-
ся в памяти и душах тех, кто потерял своих 
сыновей и мужей. А потому каждый год 15 
февраля по всей стране проходят памятные 
мероприятия, посвященные этой скорбной 
дате.

Добавим, что в этот день россияне, в том 
числе южноуральцы, вспоминают не только 
имена афганцев, не вернувшихся на родину, 
но и участников многих других вооруженных 
конфликтов, вместе мы разделяем всю боль 
утраты с теми, кто потерял своих родных и 
близких, а также отдаем дань уважения всем 
участникам тех событий.

15 февраля, в День 30-летия со Дня 
вывоДа советских войск 
из афГанистана, в южноуральской 
столице на аллее славы 
состоялось возложение цветов 
и венков в память 
о военнослужащих, 
не вернувшихся с войны. 
в мероприятии принимали 
уЧастие заместитель Губернатора, 
министр общественной 
безопасности Челябинской 
области олеГ климов, заместитель 
преДсеДателя законоДательноГо 
собрания марина поДДубная 
(фракция «еДиная россия»), врио 
Главы ГороДа Челябинска 
влаДимир елистратов, а также 
военнослужащие, преДставители 
общественных орГанизаций.
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Ирина Яббарова 

НеобъявлеННая войНа Марина ПоДДуБная, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета по 
информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Несмотря на то что сегодня испол-
нилось 30 лет со дня вывода совет-
ских войск из Афганистана, до сих 

пор много споров среди политиков и исто-
риков, насколько участие в тех событиях 
было необходимо. Как бы там ни было, эта 
война навсегда изменила судьбы многих 
военнослужащих, которые принимали в 
ней участие, но многие из них нашли в 
себе силы вернуться к нормальной жизни. 
И сегодня они работают с детьми и под-
ростками, огромное внимание уделяют во-
енно-патриотическому воспитанию, строят 
карьеру. И такие мероприятия крайне 
важны, чтобы отдать дань памяти по-
гибшим в той необъявленной войне. Фо
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Каждый год 15 февраля по всей стране проходят памятные 
мероприятия, посвященные этой скорбной дате
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В январе депутат Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области Алексей Беседин (фрак-

ция «ЛДПР») посетил поселок Березовка 

Увельского района, где встретился с мест-
ными фермерами. Владимир Рыбалов и 
Олег Шамин – настоящие хозяйственни-
ки. Девять тысяч гектаров пашни, более 

За многолетний добросовестный труд и высокий профес-
сионализм депутат Законодательного Собрания Вячеслав 
Евстигнеев (фракция «Единая Россия») наградил трех со-

трудников Централизованной детской библиотечной системы.
Благодарственных писем и почетных грамот удостоены за-

ведующая филиалом № 9 Лидия Александровна Гумерова, заве-
дующая филиалом № 6 Ирина Михайловна Ротеева и заместитель 
директора Наталья Николаевна Сюмбаева.

Обращаясь к библиотекарям, парламентарий отметил вы-
сокий вклад работников культуры в развитие подрастающего 
поколения:

– Книга всегда была и будет самым корректным собеседником. 
Вы являетесь тем связующим звеном, которое передает лучшие 
традиции и нравственные ценности от поколения поколению. 
Не устаю повторять, что на современных библиотекарях лежит 
огромная ответственность – сохранить особый дух и научить 
детей культуре общения с книгами, – сказал Вячеслав Евстигнеев.

После торжественной части сотрудники десяти филиалов Цен-
трализованной детской библиотечной системы на Дне профессио-
нального общения подвели итоги прошлого года. Так, отмечается 
рост по всем основным показателям деятельности. Масштабный 
ремонт осуществляется в Центральной детской библиотеке, в 
том числе с помощью дополнительных бюджетных средств, при-
влеченных депутатом Вячеславом Евстигнеевым. Реконструкция 
прошла и в филиале библиотеки № 6.

Алексей Беседин встретился с фермерами 
Увельского района

между кНигой и читателем

возрождая деревНю

Депутат Законодательного Собрания 
Сергей Буяков (фракция «ЛДПР») на-
вестил многодетную семью Зориных, 

чей дом в челябинском СНТ «Станкостроитель» 
сгорел в ночь с 30 на 31 января.

Обзавестись своим домом в семье решили, 
когда узнали, что ждут пятого ребенка. Строили 
сами – отец и сын, всей семьей подбирали обои, 
оборудовали комнату для дочек. Обустроили 
как раз к рождению малышки. Перевести дом 
в жилое помещение не успели – вспыхнул, го-
ворят, моментально. Пожар мог бы обернуться 
трагедией, случись он на два часа позже. Сразу 
же откликнулись жители соседнего микрорайо-
на Чурилово и другие челябинцы, собрали вещи, 
все самое необходимое, нашли дачный домик в 
этом же садовом товариществе. Не обошел сто-
роной проблему семьи парламентарий Сергей 
Буяков, посетивший на днях Зориных.

– Маленькая комнатка на первом этаже и 
вторая наверху. Везде вещи в пакетах, которые 
принесли неравнодушные челябинцы, шкафов 
нет. Мария Сергеевна старается не падать ду-

Двери Ашинского детско-юноше-
ского центра распахнулись для 
участников и зрителей муници-

пальных этапов Всероссийского конкурса 
«Учитель года России» и областного кон-
курса «Сердце отдаю детям». Конкурсан-
тов и их группы поддержки приветствова-
ли депутаты Законодательного Собрания 
Владимир Евстратов и Александр Решет-
ников (оба – фракция «Единая Россия»). 
Парламентарии отметили важность кон-
курсов профессионального мастерства и 

пожелали участникам муниципаль-
ного этапа достойно представить 
Ашинский район на региональном 
уровне.

Мероприятие проходило в те-
чение трех дней. Участникам кон-
курса «Учитель года России» пред-
стояло провести: «Мастер-класс», 
«Разговор с учащимися», «Учебное 
занятие с самоанализом», «Пред-
ставление педагогического опыта», 
«Образовательный проект» и «Кру-

глый стол образовательных политиков». В 
свою очередь участники конкурса «Серд-
це отдаю детям» тоже в течение трех 
дней проходили конкурсные испытания: 
«Самопрезентация «Мое педагогическое 
кредо», «Защита дополнительной обще-
образовательной общеразвивающей про-
граммы», «Ознакомительное занятие», а 
также поучаствовали в «Круглом столе об-
разовательных политиков» совместно со 
своими коллегами по конкурсу «Учитель 
года России – 2019».

помощь погорельцам

в аше стартовал «учитель года»

Депутаты пожелали ашинским педагогам 
достойно представить родной район на региональном уровне  

хом и обустроить хоть как-то быт, но 
сделать это в таких условиях сложно, – 
поделился впечатлениями депутат. – У 
города есть маневренный фонд, по-
смотрим, что можно сделать в этой 
ситуации. Нужно решить и ряд момен-

тов по оформлению земли, семья пла-
нирует отстраиваться заново, нужны 
денежные средства и стройматериалы. 
Обращусь в министерство социально-
го развития, в администрацию города, 
поможем всем, чем сможем.

двадцати единиц сельскохозяйственной 
техники, тридцать человек трудового 
коллектива, домашний скот. В планах – 
организовать птицефабрику. При этом 
Олег Николаевич и Владимир Василье-
вич не гонятся за прибылью. Посевные 
площади эксплуатируют без вреда для 
природы, минимизируя использование 
химикатов.

– Таких фермеров, как Рыбалов и 
Шамин, можно смело назвать людьми, 
которые не на словах, а на деле воз-
рождают русскую деревню: выкупают у 
нерадивых собственников заброшенные 
фермы, обрабатывают заросшие бурья-
ном земли, создают рабочие места, всей 
душой болеют за родную Березовку. Для 
них деревня – это плацдарм в борьбе за 
возрождающуюся Великую Россию, – от-
метил Алексей Беседин.

В ходе беседы парламентарий вни-
мательно выслушал фермеров, обсудил 
с ними существующие проблемы в сель-
ском хозяйстве.

– Обязательно подключусь к решению 
проблемных вопросов как через полно-
мочия депутата областного парламен-
та, так и в рамках реализации проекта 
«Союз фермеров Урала, – резюмировал 
депутат Законодательного Собрания.

Вячеслав Евстигнеев вручил
 награды библиотекарям Магнитогорска

Сергей Буяков пообещал свою поддержку 
семье челябинских погорельцев

Владимир Евстратов,
  Александр Решетников

Подготовил Александр Патритеев
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регион

–Рад, что молодежь волну-
ют вопросы социального 
развития на своих терри-

ториях. Уверен, у каждого из вас есть 
чем поделиться друг с другом. Есть 
талант, знания, энергия. Есть дух со-
перничества, возможность побороть-
ся за победу, защитить свои проекты, 
перевести свои идеи в практическую 
плоскость. Я рассчитываю на ваше 
искреннее желание быть творцами 
больших дел и с удовольствием под-
держу какую-либо команду на правах 
наставника, – подчеркнул губернатор 
Борис Дубровский. – Уверен, что в 
процессе работы с молодыми лиде-
рами мы увидим конкретные пред-
ложения и жизнеспособные проекты, 
которые можно будет уже в ближай-
шем будущем реализовать в терри-
ториях. Конкурс «Молодежь. Будущее 
территорий» должен быть реализован 
на самом высоком уровне. Благодаря 
ему у нас появляется кадровый ре-
зерв из талантливых, целеустремлен-
ных ребят. Думаю, кого-то из них мы 
с вами через несколько лет сможем 
увидеть на руководящих позициях ис-
полнительной власти региона.

В рамках проекта общественного 
движения «За возрождение Урала» 
под названием «Молодежь. Буду-
щее территорий» более 500 молодых 
людей и девушек, проживающих в 
Челябинской области, пройдут обу-

чение и тренинги, создадут свои со-
циальные проекты, направленные на 
улучшение жизни южноуральцев.

В региональном отделении «Скол-
ково» Борис Дубровский провел 
встречу с ребятами, которые пре-
зентовали идеи своих проектов. Так, 
активисты предлагают на выборах 
осенью 2019 года создать корпус об-
щественных наблюдателей из числа 
молодежи, что позволит повысить 
доверие этой целевой аудитории к 
выборам. Ребята из Снежинска пре-
зентовали акцию «Экомарш», кото-
рая призвана обратить внимание 
горожан на проблему загрязнения 
бытовыми отходами. Еще один про-
ект – «Музейное кольцо Южного Ура-
ла» – представил Увельский район. 
Он направлен на развитие внутрен-
него туризма и культурного обмена 
между муниципалитетами региона. 

– Все представленные инициати-
вы интересны, но требуют детальной 
проработки. Уверен, что в процессе 
обучения и при помощи наставников 
они будут качественно оформлены 
и станут полезными для общества. 
Мне кажется, что благодаря конкур-
су «Молодежь. Будущее территорий» 
мы сможем помочь кому-то осуще-
ствить мечту. Не стесняйтесь высту-
пать с инициативой и подавать на 
конкурс проекты, мы готовы помо-
гать, ждем ваших инициатив, – обо-

значил Борис Дубровский.
Образовательная программа 

стартовала в конце 2018 года, в на-
стоящее время на Южном Урале за-
вершается первый этап реализации 
проекта-конкурса, а именно его пре-
зентация молодежи во всех муни-
ципальных образованиях региона. 
Подготовкой социально ориентиро-
ванных проектов ребята будут за-
ниматься в течение девяти месяцев 
2019 года. Старт следующему этапу 
будет дан 28 февраля, и до конца 
весны актив ЗВУ проведет пять трех-
дневных выездных образовательных 
семинаров и научит около пяти сотен 

человек создавать и претворять в 
жизнь социальные проекты для кон-
кретного муниципалитета. Планиру-
ется, что лучшие проекты от муници-
палитетов в августе 2019 года будут 
представлены Борису Дубровскому 
и федеральным экспертам в области 
работы с молодежью.

В течение всех дней проекта участ-
никам будут помогать наставники. В 
их числе Арсен Карапетян, ведущий, 
участник Comedy Battle, актер; Артур 
Юсупов, руководитель Фонда разви-
тия предпринимательства Челябин-
ской области «Территория Бизнеса», 
участник конкурса «Лидеры России»; 

Сергей Чернобаев, заместитель ди-
ректора по развитию I-территории, 
ОГБУ «Челябинский региональный 
центр навигационно-информацион-
ных технологий», участник конкурса 
«Лидеры России»; Дмитрий Вяткин, 
депутат Государственной Думы Рос-
сийской Федерации; Павел Подко-
рытов, управляющий партнер ком-
пании Napoleon-IT; Юрий Болдырев, 
руководитель штаба Челябинского 
регионального отделения молодеж-
ного общероссийского общественно-
го движения «Российские студенче-
ские отряды», участник окружного 
этапа «Лидеров России».

в Челябинской области прохоДит масштабный проект-конкурс 
«молоДежь. буДущее территорий». в теЧение 2019 ГоДа более 500 
молоДых южноуральцев пройДут обуЧение и разработают 
социальные проекты. Губернатор борис Дубровский принял уЧастие 
в презентации проекта и решил стать наставником Для оДной 
из проектных Групп. Глава реГиона провел встреЧу с активными 
уЧастниками и обсуДил иДеи буДущих проектов.

борис дубровский стаНет НаставНиком одНой 
из комаНд проекта «молодежь. будущее территорий»

Борис Дубровский знакомится с социальными проектами молодежи ,
представленными на проект-конкурс  «Молодежь. Будущее территорий»


